

COMERCIO DEL PLATA.

Este Diario es propiedad de la Imprenta del Comercio del Plata. Su Fundador y primer Redactor D. Florencio Varela...

ULTIMAS FECHAS.

Table with columns for EUROPA and AMERICA, listing dates for various cities like LONDRES, PARIS, MADRID, etc.

ALMANAQUE.—Hoy 13 San Antonio de Padua. 4º día de la Luna nueva.—El sol sale a las 7 y 8; se pone a las 4 y 52.

ESTERIOR.

España.

DOCUMENTO PARLAMENTARIO.

Discurso pronunciado por el Sr. marqués de Valdegamas en la sesión del 1º de febrero, en el congreso, al discutirse el proyecto de lei de autorización al gobierno para plantear los presupuestos.

El Sr. marqués de Valdegamas:—Y aquí, señores, porque esto tiene una aplicación mas inmediata á nosotros, llamo vuestra atención. En donde la salvación de la sociedad consiste en la disolución de todos los partidos antiguos y en la formación de uno nuevo compuesto de todos los demas, allí, señores, los partidos se empeñan en no disolverse, y no se disuelven. Esto es lo que sucede en Francia. La salvación de la Francia, señores, sería la disolución del partido bonapartista, la disolución del partido legitimista, la disolución del partido orleanista y la formación de un solo partido monárquico.

sea republicano. Yo mismo puedo dar testimonio de esta verdad porque he atravesado la Francia. Pero se pregunta: ¿pues si no hai en Francia republicanos, ¿cómo es que la república subsiste? Y nadie da la razón: yo la daré. La república subsiste en Francia, y digo mas: la república subsistirá en Francia, porque la república es la forma necesaria de gobierno en los pueblos que son ingobernables. En los pueblos que son ingobernables el gobierno toma necesariamente las formas republicanas. Hé ahí porqué la república subsiste y subsistirá en Francia. Importa poco que esté, como lo está, combatida por las voluntades de los hombres, si está sostenida, como lo está, por la fuerza misma de las cosas.

nes políticas en que se simbolizan estas afirmaciones son dos: las monarquías absolutas y las monarquías constitucionales como las entienden los moderados de todos los países. Y digo los moderados de todos los países, por que ningún partido moderado ha negado nunca al rei, ni la existencia, ni el reinado ni la gobernación. Por consiguiente la monarquía constitucional entra con los mismos títulos que la monarquía absoluta á simbolizar esas tres afirmaciones políticas, que son el eco, digámoslo así, de las tres afirmaciones religiosas.—Señores, con estas tres afirmaciones concluye el período de la civilización, que yo he llamado afirmativo, que yo he llamado progreso, que yo he llamado católico. Ahora entramos, señores, en el segundo período, que yo he llamado negativo, que yo he llamado revolucionario. En ese segundo período hai tres negociaciones correspondientes á las tres afirmaciones primeras. Primera negación, ó como la llamaré, negación de primer grado en el órden religioso: Dios existe, Dios reina, pero Dios está tan alto que no puede gobernar las cosas humanas.

la Europa va entrando en la segunda negociación y camina hácia la tercera que es la última, no lo olvidéis. Si se quiere que concreta algo mas esta cuestión de los peligros que corren las sociedades, la concretaré, aunque con cierta prudencia. Todos saben cuál es mi posición oficial; yo no puedo hablar de la Europa sin hablar de Alemania; no puedo hablar de Alemania sin hablar de la Prusia que la representa; no puedo hablar de la Prusia sin hablar de su rei, á quien señores, sea dicho de paso, puede llamarse por sus cualidades eminentes el augusto germánico. El Congreso me perdonará que al entrar en esta cuestión por lo que toca á Europa guarde cierta reserva y por lo que toca á Prusia guarde una reserva casi absoluta; pero diré sin embargo lo bastante para manifestar cuáles son mis ideas concretas sobre los peligros concretos tambien que amenazan á la Europa. Señores, aquí se ha sabido del peligro que corre la Europa por parte de la Rusia, y yo creo que por ahora y por mucho tiempo puedo tranquilizar al Congreso, asegurándole que por parte de la Rusia no puede temer el menor peligro.—Señores, la influencia que la Rusia ejerce en Europa la ejerce por medio de la Confederación germánica. La Confederación alemana se hizo en contra de Paris, que era la ciudad revolucionaria, la ciudad maldita, y en favor de Petersburgo, que era entonces la ciudad santa, la ciudad del gobierno, la ciudad de las tradiciones restauradoras. ¿Qué resultó de aquí? Que la Confederación no fué un imperio como pudo serlo entonces, y no fué un imperio porque á la Rusia no le podía acomodar nunca tener enfrente de sí un imperio alemán y tener reunidas á todas las razas alemanas; así que la Confederación se compuso de principales microscopios y de dos grandes monarquías. ¿Qué era lo que le convenia en el caso de una guerra con la Francia? Lo que le convenia á la Rusia era que estas monarquías fueran absolutas; y véase, señores, cómo sucedió que la influencia de la Rusia desde la Confederación alemana hasta la revolución de febrero se ha estendido desde Petersburgo hasta Paris. Pero, señores, desde la revolución de febrero todas las cosas han mudado de semblante; el huracán revolucionario ha echado abajo los tronos, ha empolvado las coronas, ha humillado los reyes: la confederación germánica no existe; la Alemania hoy día no es mas que un caos. Es decir, señores, que á la influencia de la Rusia que se estendia como dije desde Petersburgo á Paris ha sucedido ahora la influencia demagógica en Paris que se estienda hasta la Polonia. Pues ved aquí la diferencia: la Rusia contaba con dos aliados poderosos, el Austria y la Prusia; hoy es sabido que no puede contar mas que con el Austria; pero el Austria tiene que luchar y reluchar todos los dias contra el espíritu demagógico que existe allí como en todas partes contra el espíritu de la raza que existe allí mas que en otra parte alguna; y finalmente, tiene que reservar todas sus fuerzas para una lucha posible con la Prusia. Resuelta, pues,

señores, que neutralizada el Austria, no contando la Rusia con la confederación germánica no puede contar en el día mas que con sus propias fuerzas. ¿Y sabe el congreso cuántas son las fuerzas de que ha dispuesto la Rusia para las guerras ofensivas? Nunca ha llegado á 300.000 hombres. ¿Y sabe el congreso con cuántos tienen que luchar esos 300.000 hombres? Tienen que luchar con todas las razas alemanas representadas por la Prusia; tienen que luchar con todas las razas latinas representadas por la Francia; tienen que luchar con la nobilísima y poderosa raza anglo-sajona representada por la Inglaterra. Esa lucha, señores, sería insensata, sería absurda por parte de la Rusia; en el caso de una guerra jeneral el resultado cierto, infalible, sería que la Rusia dejase de ser una potencia europea para no ser mas que una potencia asiática; y véase aquí porqué la Rusia rehuye la guerra, y véase aquí porqué la Inglaterra quiere la guerra; la guerra, señores, hubiera estallado si no hubiera sido por la debilidad crónica de la Francia que no quiso seguir en esto á la Inglaterra, si no hubiera sido por la prudencia austriaca, y si no hubiese sido por la sagacísima prudencia de la diplomacia rusa; por esto, señores, porque la Rusia no ha querido que la guerra no ha estallado con motivo de la cuestión de los rufajados en Turquía.

LO QUE SON LAS RECLAMACIONES INGLESAS EN GRECIA Y LO QUE ES D. PACIFICO.

Londres, marzo 19.—Ya os informé de que D. Pacifico, cuya propia estrella le dió tan envidiosa posición en las reclamaciones hechas por lord Palmerston al gobierno de Atenas, es el mismísimo señor David Pacifico que, hace veinte años, residía ya en Jbraltar ya en Algarbes, empleado en el comercio que proporciona á los habitantes de aquella provincia muchas producciones extranjeras por la mitad del precio que cuestan en esta capital. Siento profundamente que los primeros años de un hombre tan conspicuo se hallen envueltos en tanta oscuridad, que no me sea posible descubrir y recordar aquí como convenia el lugar de su nacimiento. Todas mis pesquisas fueron vanas hasta 1822, época en que hizo á Portugal el honor de naturalizarse súbdito suyo. Pero este hecho está plenamente probado por cartas y documentos firmados por el mismo Pacifico, y no está ménos probado tambien que hai gran falta de realidad en la supuesta pérdida de £26 618.16 8 que sufrió en Atenas, en consecuencia de la pérdida de los documentos que justificaban sus reclamaciones contra Portugal, y que se dice haber perecido en las llamas de la pascua en 1847.

Para que se aprecie debidamente este asunto, conviene saber que despues de la expulsión de D. Miguel y de la restauración de la reina de Portugal, nombró D. Pedro en 1834 una comisión para investigar todas las reclamaciones de pérdidas causadas por la guerra civil, y para pasar certificados ad-

FOLLETIN.

ULTIMOS DIAS DE POMPEYA.

Por Edward Lyton Bulwer.

TRADUCIDA PARA EL "COMERCIO DEL PLATA."

[Empieza en el número 1,189.]

—Sí, pero por lo menos tan peligroso, contestó con una feroz carcajada el gladiador; y los circunstancias que admiraban sus hercúleos formas y fiero ademán aprobaron sus jactanciosas palabras con un estremecimiento jeneral. —Eso será lo que sea, replicó Lidon con aire de indiferencia al pasar al través de la apiñada turba para salirse. —¿Por qué no me he de aprovechar de sus anchos hombros para salirme pegadito tras de él? se dijo á sí mismo Sosia, pues como la pluma abre camino á un gladiador siguió su estela participando de su importancia.

—Que los dioses le den una suerte feliz, dijo un tercero. —Lidon, todos mis deseos y votos son en tu favor, le dijo una mujer de hermosa presencia de la clase media; y si vences algo mas sabrás de mí. —¡Que hermoso hombre es! exclamó otra joven que no tenia aun veinte años. —Gracias, contestó Sosia tomando con mucha gravedad el cumplido para sí. A pesar de la pureza de los sentimientos de Lidon, siendo cierto que á no ser por las esperanzas de redimir á su padre, jamás hubiera abrazado tan sanguinaria profesión, no dejaba sin embargo, de oír con orgullo y vanidad los aplausos que su presencia arrojaba. Se olvidó entonces que aquellas mismas voces que en aquella hora lo aplaudían y ensalzaban, exalarían quizas gritos de júbilo al contemplar al día siguiente la agonía y contorsiones de su muerte. Dotado de una naturaleza altiva é inquieta, así como de un alma llena de ardor y fuego, se habia ya encarnado en el orgullo y audacia de la profesión que se figuraba detestar y que la desdénaba, en cuya creencia lo mantenía el odio que en realidad alimentaba contra sus compañeros de oficio. Solo vió que en aquel momento era un hombre de importancia y su ademán tomó un aire mas esbelto y marchó con mas ligero paso. —Niger, dijo, cuando se hubo desembarazado de la turba: á menudo nos hemos querrellado; verdad es que no hemos de combatir uno contra otro, pero probable-

mente mañana ha de sucumbir uno de los dos: dame la mano. —Con muchísimo gusto, contestó Sosia, estendiéndole la mano. —Ah! exclamó Lidon: Que clase de payaso es ese: me habia figurado que era Niger el que me seguia. —No me ofendo del error, repuso con aire de condescendencia Sosia: ne os aflijáis de eso, Niger y yo somós mas ó menos de la misma estructura. —Ah! ah! ah! Eso sí que es estupendo. Por fortuna tuya no te oye Niger porque te cortaba el pescuezo. —Vosotros, caballeros del circo, teneis un modo de hablar algo duro. Si os place mudaremos de conversacion. —Ea, ea, contestó con impaciencia Lidon. No quiero mas conversacion contigo. —¡Hola! ¿de veras? dijo Sosia. Se conoce que os anublaba la mente pensamientos graves. Si no me engaño, mañana haceis vuestro primer estreno en la arena. No dudo que moriréis con valor. —¡Que tus palabras caigan sobre tu misma cabeza! repuso con aire supersticioso Lidon porque de ningún modo aceptaba la bendición de Sosia. ¿Moriré? ¿no tal! Espero que aun no llegó mi última hora. —Quién juega á los dados con la muerte debe esperar la embestida de Cerberio, dijo con malicia Sosia. Pero tu eres un camarada fuerte y robusto, y así te deseo la mejor suerte posible. Al concluir estas palabras, el esclavo vol-

vió la espalda y emprendió su camino de regreso á su casa. —Espero que no serán proféticas las palabras de aquel bufon, murmuró Lidon con aire pensativo. Impulsado por mi decidida voluntad de redimir á mi padre, y en la confianza que me inspiran mi destreza y mis fuerzas, hasta ahora no me habia parado delante de la idea de la muerte. ¡Pobre padre mio! ¡Soy tu único hijo! ¡Que sería de tí si yo sucumbiese! Movido por la impresión que le causaban estas ideas el gladiador siguió su camino con mas vivo é inquieto paso, cuando de repente por una calle opuesta vió al verdadero objeto de sus pensamientos. Apoyándose sobre su báculo, su cuerpo inclinado por la edad y la desdicha, con los ojos mirando al suelo y con paso débil y vacilante, el anciano y cansado Mudon lentamente se aproximaba hácia el gladiador. Lidon se paró un instante. Luego adivinó el motivo en que hora tan tardía habia arrancado á su padre, de su casa. —De cierto, se dijo á sí mismo Lidon, que soy yo á quien busca. Está horrorizado con la sententia de Orinto. Ahora mas que nunca reputa odiosa y criminal la arena. Viene á disuadirme de entrar en la lucha. Preciso es que lo evite. No puedo interrumpir sus oraciones ni su llanto. Todos esos pensamientos que han necesitado algún tiempo para ser descritos, atravesaron la imaginación del mozo con la rapidéz de un relámpago. Volvió la cara in-

mediatamente, y se escapó en dirección opuesta, y no se paró hasta que encontrándose ya rendido de cansancio y sin respiración, se vió en la cima de un pequeño colado desde donde descubria la mayor parte de la pequeña ciudad de Pompeya. Como desde allí contemplase las calles iluminadas con los rayos de la luna que acaba de salir y descubria con su resplandor de un modo pintoresco las oleadas de la plebe, que en sentido opuesto iban y venian del anfiteatro y sus cercanías, no pudo menos de dejarse afectar vivamente por aquella escena, por mas ruda é indolenta que su alma fuese. —Sentóse para descansar sobre las gradas de un pórtico desierto y conoció que la suave brisa y la quietud del sitio calmaban sus irritados sentidos y vigorizaban sus decaídas fuerzas. Enfrente á él y muy inmediatas relucian las numerosas luces de un palacio, en el cual el señor del lugar daba en aquella hora un suntuoso banquete. Las puertas estaban abiertas para dar entrada al fresco, y el gladiador vió la numerosa y festiva compañía reunida al alrededor de las mesas establecidas en el atrium (*), mientras que un poco mas allá de donde estaban los convidados, y enfrente á la fachada iluminada que contenia los aposentos del castillo, una fuente cristalina echaba al aire sus aguas espumosas que se iluminaban como perlas fos-

(*) Ya se ha hecho notar en otra parte que cuando los convidados eran en gran número, el banquete se daba en el atrium.

ese artículo es notable por el estado de delirio en que sin duda se hallaba el traidor Alsina cuando lo escribió. Tan absurdas y extravagantes son las ideas que contiene, tantos los desatinos, y tan despreciables las viles arterias de que echa mano aquel infame salvaje unitario, como último recurso, á vista de los rumores que corrian en aque-lla plaza de hallarse ya arreglada la cuestion en Buenos Aires de un modo satisfactorio y honroso, así para los gobiernos legales de estas repúblicas, como para el de la Francia."

A lo que se ve, nuestro delirio del 6, ha sido contagioso, y hoy ajita con violencia el habitualmente convulso cerebro de aquel infeliz.

Esperamos con sosiego, pues ya pasó nuestro delirio, la demostración de nuestros absurdos, extravagancias, desatinos y despreciables viles arterias.

Entretanto, nos permitirá el digno resista declaramos que no sabemos eso de que aquí hubiesen corrido rumores de haberse arreglado en Buenos Aires la cuestion de un modo satisfactorio y honroso para la Francia, para Oribe y para Rosas: es esta la primera vez que oímos tal prodigio, y le aseguramos que no comprendemos como el Exmo Sr. presidente Oribe, se da desde ahora por honrado y satisfecho con un arreglo hecho allá en Buenos Aires, sin su ciencia ni intervencion. ¿Como nos entendemos aquí? ¿Ya no es presidente Oribe? ¿Ya no le compete á él el tratar y pactar lo relativo á este país? Si á pesar de estar Oribe hecho á un lado, se ha dispuesto y arreglado en Buenos Aires el negocio suyo, quiere decir que es una verdad que el independiente presidente es un verdadero cero; y si no es cero, sino parte esencial en el convenio, quiere decir que este convenio aun no puede estar hecho. Y no obstante, su atolondrado escritor ya lo da no solo por concluido, sino tambien por honroso y satisfactorio aun para Oribe. Esta visto, esta jente tiene el don de dudar; el caso es hablar, hablar hablar, y salir por donde saliere.

Hemos visto una carta de Buenos Aires escrita el 7 á la tarde. Segun ella, aun no se podia calcular el término de la negociacion Le Prólour, ni cual seria su resultado, pues dice la carta: "Aunque estos dias circuló el rumor que el almirante habia logrado al fin arribar á un arreglo por haber retradado las modificaciones que presentó a su arribo, esta vez, segun estoy informado, no tiene un orijen que merezca fé; lejos de eso, tengo por cierto, que la última contestacion que recibió el almirante, despues de haber hecho algunas concesiones, no ha sido para

fundar esperanzas de un éxito favorable.—Creo, pues, que hasta hoy nada hai hecho, y que subsisten las mismas causas de embarazo que desde el principio se presentaron: quien pueda, ó esté dispuesto á ceder, el tiempo nos lo dirá."

Tambien hemos hablado con dos personas que han recibido correspondencia hasta el 7, y aunque no hemos visto las cartas, ambas nos dicen que sus noticias están conformes con el párrafo que trascibimos; añadiéndonos una de ellas, que es creencia de su corresponsal, que las voces de arreglo que circularon en Buenos Aires el dia 4, solo tenían el objeto de hacer alguna variacion en el precio del metálico, para satisfacer con menos sacrificios, contratos de onzas que se vencian en esos dias, y que habian sido que basados bajo el cálculo de un inmediato arreglo de paz.

Sabemos que muchas personas extrañan no recibir sus correspondencias de Europa, que han traido al Janeiro los buques de aquella procedencia que solo á ese puerto venian; pero olvidan ó acaso ignoran que en el Janeiro hai vijente un reglamento que, con fecha 27 de setiembre, acordaba seis meses para seguirse remitiendo á los correos extranjeros las cartas que allí llegaran del exterior; pasado cuyo plazo, cesaria de hacerse á no pagarse el debito porte. Ese plazo pues está cumplido y de ahí proviene que no se reciban en Montevideo las cartas que puedan dejar en el Janeiro los buques procedentes de Europa ó de otras partes. En el *Jornal* del 25 de octubre está el correspondiente aviso oficial.

Por la barca chilena *Guimaraens*, que llegó antes de ayer de Valparaiso—y que la fuerza del viento no permitió se le pasase visita ayer—hemos recibido el *Mercurio* y el *Comercio de Valparaiso* hasta el 16 de abril; pero no habiendo podido disponer del tiempo necesario para examinarlos, tenemos que dejar para el número próximo el dar cuenta de lo mas importante que encontremos en ellos.

NOTICIAS VARIAS.

RELÓJ ELECTRO-MAGNETICO.

El Sr. Pablo Garnier ha presentado á la academia de ciencias un sistema de relój eléctrico-magnético; y la comision nombrada para examinarlo emitió un parecer muy favorable al inventor.

Consiste en poner en movimiento una serie de relojes, ó por mejor decir, de indicadores horarios por medio de un relój tipo ó primitivo, empleando la electricidad, y sin que este agente misterioso perturbe la marcha de aquel. Una fuente eléctrica permanente produce en un hilo metálico una corriente eléctrica en que están colocados el relój tipo y los indicadores horarios, cuyo número y distancias intermedias son

limitadas. Al lado del juego de ruedas que miden el tiempo, ha puesto el Sr. Garnier un nuevo juego, al que llama auxiliar y que tiene por objeto interrumpir sucesivamente y por intervalos regulares la circulacion de la corriente. Cada uno de los indicadores ó señaladores de la hora está provisto de un iman-eléctrico en derredor del cual se enrolla el hilo conductor. Cada vez que el relój tipo permite la circulacion de la corriente, el iman eléctrico adquiere la propiedad de atraer una pequeña barra de hierro templado la cual adhiere a la balanza que pende de un diente de la rueda catalina, que es la que pone en movimiento los indicadores.

En el intervalo siguiente, el relój tipo intercepta la circulacion de la corriente, el juego, dejando de ser atraido vuelve a quedar en su lugar, y la rueda catalina queda inmóvil, para despues repetir su movimiento en el intervalo siguiente, y así sucesivamente. A fin de prevenir los errores que pueden resultar de pasar muchos dientes de una vez, el Sr. Garnier ha agregado a la palanca que adhiere al juego una especie de ancla que incrusta las uñas en los dientes de la rueda catalina, para fijar invariablemente la marcha, y dar completa seguridad al mecanismo.

Supóngase ahora que se pasa un hilo eléctrico del relój tipo colocado en Paris á Burdeos, Marsella, Strasburgo, Lille &c. será inmediatamente marcada la hora de Paris por los relojes de dichas ciudades, adoptado el sistema.

Cabe por tanto al Sr. Garnier la honra de realizar prácticamente y con poco costo el medio de obtener la hora exacta, porque facilmente se comprende que la simplicidad de su aparato y su fácil instalacion ofrecen incontestables ventajas pecuniarias sobre el antiguo sistema de relojes.

Por esto es que la invencion ha sido adoptada por la empresa del camino de hierro del norte de la Francia, donde los relojes de las estaciones son movidos galvanicamente. El camino de hierro de Chartres acaba de adoptarla; y los de Versalles, Rambouillet y Maintenot siguen el ejemplo. El consejo jeneral de obras públicas, en un informe dirigido al ministro competente, manifiesta el deseo de ver aplicado ese sistema á los edificios públicos. No tardará en estenderse ese beneficio á los edificios particulares, y no habrá casa donde no se vaya a saber la hora, así como se va a buscar la luz y el agua, á un depósito comun. Esta es la aplicacion mas fecunda de la electricidad á los usos de la vida.

PARTE COMERCIAL.

Tenemos noticias de Buenos Aires hasta el 7. Se habia vendido el cargamento de vino del *Chasseur* á 660 pesos pipa, y el del *Nouveau Provençal* á 635, por ser el vino algo endeble.

De la existencia en plaza de tinto catalan, algunas ventas habian tenido lugar á 700 y 715 \$.

En yerbas tambien se realizaron algunas transacciones, pagándose á 28\$ arroba la marca *Miró*, y 23 las otras marcas.

Las onzas que habian bajado en los dias anteriores hasta 249\$ á consecuencia de las voces que circularon de haberse efectuado un arreglo entre el negociador frances y el gobierno de Buenos Aires,

habian vuelto á subir, y el 7 á medio dia se cotizaban las de cuño patrio de 251 á 252\$.

El cambio sobre Londres 69 ch. y Paris 87 fr.

DESPACHO DE ADUANA.

DESPACHO DE ALMACENES.—DIA 12. José Ruete, 40 pipas vino, 330 bolsas sus harina, 80 id. porotos.

Manuel de Clemente, 12 cajones tabaco americano.

Bunge Bornefeld y Ca. 1 cajon 50 docenas medias.

Jaime Crucet, 5 bolsas ají en rama.

A DEPÓSITO.—DIA 11.

Federico Reissig, 280 bolsas porotos, 222 id. harina.

Martín Martínez, 108 bolsas fariña, 70 id. arroz.

HAN ABIERTO REGISTRO DE DESCARGA. DIA 12

Bergantin goleta brasilero *Douro*, á Manuel Luis da Silva Lessa.

Bergantin español *Delicia*, á Jaime Cibils.

HAN CERRADO REGISTRO.—DIA 11.

Río Grande, bergantin goleta brasilero *Hermínia*, (antes Napoleón) por Juan María Nin, en lastre.

Malvinas, cutter dinamarques *Margareth*, por Smith Hermanos y Ca. en lastre.

Río Grande, barca nacional *Avelina*, por Fraga, en lastre.

Río Grande, bergantin goleta ingles *Thames of Tyne*, por De Lisle Hermanos y Ca. en lastre.

DIA 12.

Puerto Alegre, pailebot brasilero *Trinidad*, por Manuel Gonsalvez y Ca. en lastre.

MARITIMA.

ENTRADAS.—DIA 12.

Santa Catalina, el 12 del pasado, polacra sarda *Terjesteo*, 141 ton. capitán Leonardo Demauricio, 9 trip. á José Avegno, con 900 alqueires maíz, 51 sacos arroz, 6 decenas tablas de cedro, 50 cachos bananas, 4 sacos café, 4 pipas aguardiente, 3000 alqueires fariña, 20,000 naranjas, 700 huevos, 3 alqueires harina de maiz.

Valparaiso, el 21 de abril, barca chilena *Guimaraens*, 292 toneladas, capitán Pedro Lantrop, 16 de trip., á Jaime Crucet, con 1,514 sacos harina, 1,447 id. porotos, 146 id. nueces, 2 id. semillas, 178 id. garbanzos, 220 id. lentejas, 3 id. papas.

SALIDAS.—DIA 12.

Pondicheri, barca francesa *Elisabeth*.

Santa Catalina, bergantin goleta brasilero *Douro*.

PRONTOS A SALIR.—DIA 12.

Puerto Alegre, pailebot brasil. *Trinidad*.

Santa Catalina, bergantin goleta nacional-*NovoLuz*.

Valparaiso y California, barca francesa *Prinoguet*.

Pernambuco y P. del Sud, bergantin ingles *Eliza*.

Río Grande, goleta francesa *Paraná*.

Yaguari, bombardita nacional *Adelaida*.

Nueva York, bergantin nac. *Matilde*.

Río Grande, bergantin goleta brasilero *Hermínia*, (antes oriental *Napoleon*.)

Malvinas, cutter dinamarques *Margareth*.

Río Grande, barca nacional *Avelina*.

LLEVAN BALIJA,

Buenos Aires, hoy jueves 13 el logro de guerra sardo *Fama*, hasta la una y media del dia se recibirá correspondencia en el correo.

AVISOS.

AVISO DEL DIRECTORIO DE ADUANA.

En la reunion de la Sociedad que está convocada para las elecciones el 17 del corriente, presentará el Directorio el presupuesto de gastos para el semestre entrante, segun previene el Estatuto; cuyo documento puede con anticipacion verse en la oficina de Secretaria.

Montevideo, junio 12 de 1850.

OTRO.

Se convoca á los accionistas de la Sociedad Compradora de las Rentas de Aduana para reunirse en junta general el 20 del corriente á las doce del dia, en el local de costumbre, con el objeto de tratar:

1.º Sobre la revocacion que se ha propuesto del artículo 14 del Estatuto.

2.º Para considerar el reglamento de empleados expedido por el Directorio el 13 de mayo anterior.

Montevideo, junio 12 de 1850.

Se avisa al público que por mandato del Sr. Alcalde Ordinario se ha prohibido á D. Domingo J. Alves Quiroz que enajene sus propiedades raíces hasta que se aprueben las cuentas de una tutela de que estaba encargado. Siendo esta una medida de precaucion conforme á la lei, sin intento de herir su reputacion.

j 13—3 p.

LOTERIA DE CARTONES.

Desde hoy 13 de junio se hace cargo de la administracion de la existente en el café del Comercio, D. Antonio Píllado; y tratándose de jugar una loteria de fondo todos los meses se hace saber á los aficionados.

j 13—3 p.

En la sastreria de Leon Petit, calle del 25 de mayo No. 284, se acaba de recibir un surtido de colchermans, albornoces y sobretodos á la última moda.

j 13—3 p.

REMATES.

Por Courras Smith y Ca. DE CARBON DE PIEDRA.

En la barrica Prusiana, calle de Zavala.

Hoy jueves 13 del presente, á las 11 de la mañana, se rematarán á la mas alta postura, por orden del capitán D. Estevan Solingen y cuenta de quien corresponden:

150 á 200 toneladas carbon de piedra, pertenecientes al cargamento del bergantin ruso MARIE.

POR LOS MISMOD.

QUEMAZON DE MERCADERIAS.

En su casa calle del Sarandí No. 149.

El martes 18 del corriente, á las 11 de la mañana, se procederá á la venta á la mejor postura de un surtido jeneral de artículos para tienda y otros de zapateria; su pormenor consiste en:

Bramantes, paños azules finos, casimires para pantalón en cortes, camisas de algodón blancas, id. id. de color surtidas, pañuelos de algodón guardados de color, sargas francesas para forro, tafetanes franceses, corbatas de algodón, chalecos, pantalones, chaponas y demas artículos de esta clase, raso punzó rico, ponchos de paño fino, camisetas de balletilla, cachemires para chaleco, gorras de felpa para niños, pañuelos de seda de rebozo, zapatos de taflete para señora hechos en el país, id. de marroquin, id. de jénero, zapatillas de jénero, botas de varias clases, zapatos de taflete de color para señora, franceses, id. marroquin id. id., id. negros id. id., hilo de zapatero, ules para mesas, seda de coser y otros artículos que se pondrán a la vista.

Avisos Marítimos.

Para Rio Janeiro.—Saldrá sin falta en toda la próxima semana, el bergantin francés ASTRONOME, capitán Leon Dudenaim, el buque tiene excelentes comodidades para pasajero. Por flete y pasajes dirijanse á D. Francisco Mainez corredor Marítimo, ó al capitán en el café Labastie.

Para Rio Grande.

Salé al primer buen tiempo, la mui acreditada en la carrera goleta romana ITALIA, su capitán D. Luis Bellesi, admita pasajeros ofreciéndoles buen trato. Para tratar ocurrase al escritorio de Scotti y Mazzini, plazaola del muelle. j 4

I. A. T. Brorsen master of the Hamburg brig WILHELMINE, do hereby give notice that, I shall not answer for any debt created by the crew of my vessel j 7-3 p

Para Buenos Aires.

La mui conocida en la carrera goleta italiana, UNION, habiendo hecho en su cámara aquellas comodidades que podian faltarle, emprenderá nuevamente sus viajes desde el 15 del que rije. Los pasajeros que deseen ir en ella, y a quienes ofrece un esmerado trato, podrán verse con Scotti y Mazzini en su escritorio plazaola del muelle.

Para Génova en derechura.

Salirá infaliblemente a principios de julio la polacra italiana PRECURSORE, su capitán Gerónimo Cano, admite algunos pasajeros de cámara y varios de proa, asegurandoles buenas comodidades y mejor trato. Para tratar veanse con su consignatario D. Mateo Astongo, ó en el escritorio de Scotti y Mazzini plazaola del muelle.

Se invita a los señores

que han tomado pasaje y que están aun para abonar á bordo de la barca PRIMO GUET, se sirvan mandar los pasaportes á casa de sus consignatarios. El buque está ya en franquía. j 11

Castellani Esbens y Ca.

AVISOS.

AVISO OFICIAL.

El 15 del corriente, se recibirán propuestas para la amortización de documentos de los denominados colas, y de acciones a las rentas de aduana de 1851.

La planilla y modelo que deben servir de base á las propuestas, están de manifiesto en la portería del Ministerio de Hacienda, y ellas deberán hacerse con arreglo y sujeción á las equivalencias que establece la planilla, y á la forma designada en el modelo, previniéndose que no se admitirán propuestas cuyos valor ó precio de oferta, sea enteró ó quebrado, no esté especificado en la planilla. La Comisión encargada de la amortización se reunirá á las 12 de ese dia en la oficina del Sr. oficial Mayor del Ministerio de Hacienda; allí recibirá las propuestas que se le dirijan, y á la una precisa del dia se tomará razon de las que haya presentadas, con arreglo á lo establecido en el reglamento, y se procederá á la apertura, sin admitirse ninguna otra, ni esplicaciones sobre las ya hechas, despues de haberse empezado á abrir, dando principio á la operacion por las propuestas que se hayan hecho sobre los fondos especiales, con arreglo á los contratos celebrados en virtud del proyecto de 4 de enero próximo pasado.

El tesorero de la comisión pagará de contado y sin mas trámite el importe de los documentos á que se refieren las propuestas que hayan sido admitidas por resultar mas ventajosas.—Montevideo junio 10 de 1850.

MINISTERIO DE GOBIERNO.

Habiendosa vencido el término de ocho dias, dado por aviso de este Ministerio, fecha 28 del pasado, para que los propietarios de las manzanas de terrenos de la Nueva Ciudad números 5, 34, 37, 42, 54, 68, 106, 117 y 122 se presentasen en la Escri-

banía de Gobierno y Hacienda á exhibir sus títulos; y no habiéndolo verificado los de los números 37, 42, 54, 106, 117 y 122; se les llama nuevamente para que lo efectúen en el término de ocho dias, contados desde esta fecha, previniéndoles que, pasados, el Gobierno dispondrá como de propiedad pública de los terrenos que resultasen no pertenecer á propiedad particular.—Montevideo, Junio 10 de 1850

JUNTA DE HIJENE PUBLICA.

Con esta fecha ha prestado D. Leoncio Magen ante la corporacion un examen de Cirujano Dentista, y habiendo la unanime aprobacion, queda por consiguiente habilitado para ejercer su profesion.—j 10-3p. Montevideo, junio 7 de 1850. Gabriel Mendoza.—Vocal Secretario.

En la tienda de Risetto,

Ottone y Ca. calle del 25 de mayo No. 259 y 261, hai un surtido de gorritas de lana blancas, y de otros varios colores todas con plumas, propias para niños, á precios sumamente moderados las de primera calidad á 400 reis; las de 2.ª á 360, las de 3.ª á 320, y las de 4.ª á 300. j 4-15 p.

El domingo 9 del corriente se

perdió en las inmediaciones de la Buena Vista, un pañuelo cribado de mucho merito, tiene en el centro las iniciales, P. E. U. S. D. D. Z. N. El que lo haya encontrado y quiera devolverlo en la casa, calle de Colon No. 164 se le dará tres patacones de gratificacion. j 11-3 p.

Se vende una casita situada

en esta ciudad, construida en terreno de 7 varas de frente al Norte sobre la calle de Buenos Aires, y 40 y pie de fondo, tiene 5 piezas y algarbo, es recien leificado. Para tratar ocurran á la dueña que vive en la calle del 25 de Mayo núm. 106. j 11-3 p.

TIPOGRAFIA. Se vende

por la mitad de su valor, una de las mejores tipografías de Rio Janeiro, por causa de la última epidemia; esta tipografía conocida desde quince años en la capital del Brasil, tiene un grande surtido de todos los tipos y flonones; tiene tambien tres excelentes prensas, una es de Stanhope, y otra del mas celebre maquinista americano, pudiendo ambas imprimir diarios de todas formas; se puede tratar por el todo ó por una porcion, dirijanse para informaciones y para ver muestras de los tipos á la calle de los Treinta y Tres núm. 182. j 11-3 p.

Se ha abierto un puesto de carne

en la calle de los 33 No. 29 y 31, el precio de la carne gorda será 3 vintenes libra. j 11-3 p.

Si alguna persona tuviese en su poder ó algun conocimiento de quien hubiese encontrado unos documentos, valor de siete mil trescientos setenta y cuatro pesos 2 reales, procedentes de una factura vendida al ejército en campaña, en agosto del año 1843, y que fueron perdidos en agosto de 1847, se servirá dar aviso en esta imprenta para dirijirlo al interesado, quien le dará una gratificacion, previniendo que dichos documentos quedan nulos y sin ningun valor, desde que el interesado que firma se ocupa en solicitar del supremo gobierno la habilitacion de iguales documentos por los antecedentes que existan. j 11-3 p. Montevideo junio 11 de 1850. Pedro Onety.

DEPARTAMENTO DE POLICIA.

El número 185 ha sido el premiado en la rifá del estuche que contenía el juego de cubiertos de plata y a cuyo número estaba suscrito D. José Bonafido. Se avisa al público para su conocimiento. Montevideo, junio 9 de 1850. j 10

Alquitran: por barril á 5 patacones,

botijuelas á 6 reales cada una; en el almacén plazuela del muelle calle del 25 de agosto No. 129. m 21-20 p.

Extracto de la Lotería de la Caridad, Jugada el 10 de junio de 1850. Letra Y Celeste.

Table with 3 columns: Suertes, Números, Patacones. Lists winning numbers and amounts.

Habiendo procedido el Directorio de Aduana a verificar el sorteo que determina el artículo 32 del Estatuto de la Sociedad; dió por resultado esa operacion que, á fines del mes presente, cesan en sus funciones del Directorio los Sres.:

D. Ruperto M. de Luengas.—Manuel da Silva Lessa.—Teodoro Reissig.—Manuel J. Encas.—Juan Kemsley.—Juan M. Martinez.—Manuel Vidal.

En su consecuencia, convoca á los Sres. Accionistas para que en reunion jeneral elijan el dia 17 del corriente, en la sala del Directorio á las doce del dia, los siete miembros con que haya de integrarse el personal del Directorio, y cuatro suplentes para completar la lista de ellos, en reemplazo de los que han dejado de serlo, los Sres.

D. José P. Martinez.—Leon Ellauri.—José Gomez.—Eduardo Mac Eachen.

Los que sean electos tomarán posesion del cargo el 1.º de julio próximo. j 4 Montevideo, junio 3 de 1850.

En la sastreria de Ramon Capmas,

calle del 25 de Mayo al lado de la casa de D. Antonio Montero No. 163, se acaba de recibir de Paris un gran surtido de géneros del mejor gusto y de última moda.—Casimires negros para pantalones finos y extra finos, casimires de diferentes colores y de buen gusto, raso negro para chalecos de primera calidad, terciopelo negro y de color, cachemir de diversos colores y de última moda; se ha recibido tambien un gran surtido de paletos negros y de colores de última moda al precio de 10, 12, 16, 18, 20 y 24 pesos, todos forrados de merino y bien acolchados; un gran surtido albornoces de varias clases y diferentes precios, un buen surtido de sobretodos (négligé) de casa, de seda, raso rico forrado de seda y acolchados, otros forrados de seda y acolchados, otros forrados de franela de color; por el mismo buque se ha recibido un gran surtido de fraques de paño negro fino, levitas de paño negro y de color muy finas, pantalones negros finos á 10 pesos y de colores á 8 pesos, chalecos de raso negro, de terciopelo negro y de colores, id. de cachemir de muchos colores y todos de última moda y del mejor gusto. m 28-15p.

RETRATOS AL DAGUERREOTIPO.

DE TRES PATACONES PARÁ ARRIBA. El Sr. GUYOT, llegado recientemente á esta ciudad, tiene el honor de avisar al público que acaba de abrir su taller, calle del 25 de Mayo No. 295. Trabaja por un nuevo sistema que permite operar todos los dias, con cualquier tiempo y en aposento. El Sr. GUYOT, saca retratos oscuros y coloridos, fijados por medio del cloruro de oro; reproduce igualmente cuadros, grabados, objetos naturales, y de arte. Tiene un surtido de marcos, medallones, broches &c., y se encarga de hacer el retrato de la persona que lo desee en su casa. Del mismo modo puede tomar retratos sobre cadáveres.—Tambien se encarga de dar lecciones.—La oficina estará abierta todos los dias desde las 10 hasta las 4. m 6-30 p

RETRATOS.

DAGUERREOTIPO CON COLORES. Amadeo Gras, profesor de pintura, tiene el honor de informar al público que acaba de recibir por el último buque llegado del Havre, un gran surtido de marcos, medallones, cajas y una infinidad de cosas del último gusto; lo ballaran siempre todos los dias, con buen ó mal tiempo, pronto á satisfacer á las personas que le necesiten desde las 10 hasta las 4, calle del Rincon No. 62 en los altos. Retratos al óleo y surtido completo de colores superfinos, lienzos, aceites, varniz &c.

Al público. En la barbería de

Antonio Coimbra calle de las Piedras núm. 117, se acaba de recibir por el último buque, una pequeña partida de sanguijuelas grandes y de superior calidad, se venden y se aplican á muchos precios; en la misma se ha recibido una porcion de bicheros para la aplicacion de las mismas. j 6-6p.

Mui baratas. Gorras para

Ños, de lana de colores tejidas, á UN REAL, en la calle del 25 de mayo número 89. m 31-3 p

REMATES.

Por Rafael Ruano.

QUEMAZON DE MUEBLES.

En su casa calle de las Piedras No. 7

Hoi juéves 13 á las 11 en punto se venderá precisamente al que mas diere sin reserva.

Cómodas, camas francesas, cujas, sillas de estilo americana de varias clases, marquesas, sillas, roperos de caoba, mesas de arriño consolidadas, sillones de caoba de amaca, dichos de esterilla, lavatorios de caoba buenos, dichos regulares, cantidad de mesas, tocadores y demas muebles de uso ACTO CONTINUO.

I mesa de billar completa en buen estado, un surtido de estufas, chimeneas y cocinas economicas de varios tamaños y clases.

POR EL MISMO.

QUEMAZON DE MUEBLES.

En la casa de D. Jose Negron.

Calle de Colon núm. 70.

El viérnes 14 del corriente á las 11 en punto empezará la venta precisamente al mejor postor por ausentarse su dueño del pais de todos los muebles existentes en dicha casa, á saber: SALA.

1 buen piano inglés, 1 mesa redonda de caoba, 1 par mesas de arriño, 1 par de hermosos espejos marco dorado, 1 sofá de caoba, 12 sillas de esterilla, 1 rico reloj de sobre-mesa, 1 lampara de sala, 1 par mecheros de platina, 1 alfombrado de tripe, cuadros, saliveras, taburetes, floreros, y demas adornos de gusto.

ASOSENTA.

1 cama á la francesa con colchones y cortinado, 1 cómoda con piedra marmol, 1 rico lavatorio con id., 1 hermoso ropero de 3 cuerpos con vidrieras, sillas, marquesas de varias clases, lavatorios, alfombras &c.

COMEDOR.

1 mesa de caoba solida para 24 cubiertos, 1 juego de loza completo, 12 sillas de esterilla, juego de café, cristales.

ESCITORIO.

1 escritorio de caoba, 1 caja de hierro, varias mesas, sillas, y demas objetos que estaran á la vista.

PLANTAS.

Una mui regular coleccion de plantas todas en macetas y tinas en superior estado.

Por Courras Smith y Ca.

REMATE NAVAL.

Del bergantin ruso MARIE, en el tablado del muelle principal.

El viérnes 14 del presente, á las 11 de la mañana se procederá á la venta á la mejor postura, por órden del capitán D. Gaspar Van Soulingen y cuenta de quien corresponda en un solo lote, del bergantin ruso MARIE, del porte de 331 toneladas de registro, forrado en zinc y clavado en composicion, con todos sus aparejos, anclas, cadenas y demas pertenencias, todo en buen estado, habiendosele hecho en este puerto una reparacion completa, y encontrandose pronto á emprender viaje á cualquier destino que quiera darselo.

Los interesados en su compra encontrarán su inventario en la casa de los rematadores calle del Sarandi núm. 149.